

---

## Fernerkundung in Lateinamerika

Sechs Kanadier, die für die Privatindustrie arbeiten, haben auf Veranlassung des Bundesministeriums für Energiewirtschaft, Bergbau und Rohstoffvorkommen den größten Teil des Januars in Lateinamerika verbracht, um den Wert der Fernerkundung zu demonstrieren. Sie flogen mit einem besonders ausgerüsteten "Falcon-Fanjet" über Testgebiete in Guatemala, Kolumbien, Chile und Peru und machten Aufnahmen mit infrarotem Film, normalem Farbfilm, Infrarot-Zeilenabtastgerät (IRLS) und anderen hochentwickelten Geräten. Auf diese Weise wollte die Gruppe Informationen über Ernten, Wälder, Wasservorkommen, Geologie und Landnutzung sammeln.

Die Kosten für die Arbeiten in Guatemala, Kolumbien und Chile bestreitet das Panamerikanische Institut für Geographie und Geschichte. Die Kosten in Peru übernahm das Kanadische Amt für Internationale Entwicklung (CIDA) als Teil seines Zweijahresprojektes in Peru.

Die untersuchten Länder werden zweifachen Nutzen aus dieser Fernerkundung ziehen. Einmal werden sie brauchbare Informationen über ihre eigenen Ressourcen in die Hand bekommen, zum anderen können sie nun die Nützlichkeit der Fernerkundung in Gebieten bewerten, die bisher völlig unzugänglich waren. Bei erfolgreicher Durchführung könnten diese Arbeiten zu weiteren Aufträgen für kanadische Firmen führen.

Die Kanadische Luftbildsammlung (National Air Photo Library) in Ottawa, eine Dienststelle des Bundesministeriums für Energiewirtschaft, Bergbau und Rohstoffvorkommen, wird die photographische Bearbeitung übernehmen. Das Resultat wird den betreffenden Ländern als Bildmaterial zur Analyse übermittelt. Ein Teil des Projektes erstreckt sich auf die Ausbildung einheimischer Kräfte in der Auswertung der Ergebnisse und Benutzung der erhaltenen Informationen zur Lösung örtlicher Probleme.

---

## Kurznachrichten

- Im Rahmen eines Schüleraustauschs zwischen den Internatsschulen Gordonstoun (Schottland) und Lakefield College School in Peterborough (Ontario) besucht der zweite Sohn der Königin, Prinz Andrew, seit Anfang Januar die Schule in Peterborough und wird dort bis zum 11. Juni am "Grade 12"-Unterricht teilnehmen. Der 17jährige Prinz ist der erste Austauschschüler der nach ähnlichen Lehrplänen arbeitenden Schulen. Während seines Aufenthaltes in Kanada ist er von allen Repräsentationsaufgaben befreit; die Royal Canadian Mounted Police ist für seine Sicherheit zuständig.
- In einer Rede vor den 25 Mitgliedern der "Conference of Defence Associations" erklärte der Generalinspekteur der kanadischen Streitkräfte (Chief of Defence Staff) General J.A. Dextraze, er habe Verteidigungsminister Barney Danson empfohlen, innerhalb der nächsten 2 - 3 Jahre die Stärke der kanadischen Streitkräfte um 4000 bis 5000 Personen zu erhöhen. Dies sei zur Erfüllung aller Verteidigungsaufgaben im In- und Ausland erforderlich.

---

*Herausgegeben von der Informationsstelle des Ministeriums für Auswärtige Angelegenheiten, Ottawa KLA OG2.*

*Nachdruck unter Quellenangabe gestattet; Quellennachweise für Photos sind im Bedarfsfall von der Redaktion (Mrs. Miki Sheldon) erhältlich. Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in englischer, französischer und spanischer Sprache.*

*This publication appears in English under the title Canada Weekly. Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada. Algunos numeros de esta publicación aparecen también en español con el título Noticiario de Canadá.*